



Semaine des langues / allemand

publié le 22/05/2021

Les différentes actions réalisées par les élèves

Descriptif :

La semaine des langues est un moment fort national et académique : visite du Député et président de l'Assemblée parlementaire Christophe Arend , accueil des germanistes du collège de Jarnac, expositions, chants.

Cette année, les 120 germanistes du collège se sont impliqués dans la semaine des langues et même plus car nos jeunes amis du collège Jean Lartaut sont venus en renfort pour célébrer cet événement particulièrement innovant avec les actions de la DAREIC.

<http://www.ac-poitiers.fr/cid158464...>

Au programme de nombreuses actions pour valoriser le travail des élèves et l'enseignement de l'allemand.

Mardi 18 mai, le collège a eu le privilège de recevoir Christophe Arend, Député de la Moselle et Président du bureau de l'Assemblée parlementaire franco-allemande, une assemblée qui réunit des députés français et allemands. Ce fut l'occasion de lui réserver un accueil festif !

Un député mosellan en visite à Soyaux et Mouthiers

Christophe Arend est venu mardi promouvoir la langue allemande auprès des collégiens avant d'échanger avec les élus monastériens.

Christophe Arend n'a pas fait le voyage pour rien, comme on dit. Pour sa venue en Charente mardi, le député de la Moselle a enchaîné les rendez-vous et discussions sur des thèmes aussi variés que la langue allemande ou le fonctionnement d'une agglo. Ainsi, c'est dans le cadre de la semaine de la langue qu'il s'est d'abord rendu au collège Mendès-France de Soyaux. Une table ronde avait été organisée afin d'interroger l'élu, par ailleurs président de l'assemblée parlementaire franco-allemande. De nombreuses questions ont fusé sur le contenu de son rôle et de ses missions, son influence au sein du gouvernement.

Ce chirurgien-dentiste de formation s'est prêté au jeu des questions-réponses, a longuement insisté sur la notion de citoyen européen - «*la diversité nous unit*» -, et l'importance d'apprendre l'allemand : «*C'est un plus considérable sur un CV*».

Charmé par la Charente

Enfin, sur les relations franco-allemandes, «*qui sont importantes pour mettre en accord les enjeux du futur. Lorsque l'amitié est abîmée on ferme les frontières par peur de l'autre, il faut donc veiller à maintenir cette paix retrouvée depuis 76 ans*», a martelé l'élu qui a découvert la Charente lors de



Christophe Arend, député de la Moselle, et ses deux attachés parlementaires sont allés à la rencontre des élèves du collège Mendès-France de Soyaux. Photo CL

son périple : «*C'est la première fois que je viens chez vous, j'ai été charmé par l'architecture et les paysages*». Les collégiens ont apprécié l'échange.

«*C'était très intéressant... Nous avons beaucoup appris sur le passé entre la France et l'Allemagne, les liens et les difficultés aussi à travailler ensemble*», a commenté un groupe d'élèves.

Accompagné de ses deux attachés parlementaires, Sophia Braun et Thomas Patti, le député mosellan est ensuite allé à la mairie de Mouthiers, à l'invitation des élus locaux. Dans la salle du conseil municipal, plusieurs élus (Jean Reverault, Graziella Relet, Florence Alix et Julie Ganne), des

membres d'associations (Pierre Desvages et Alain Combeaud, du SCM, Philippe Soulard et Alain Porte, de Boème patrimoine) et Véronique Gros, DRH, les ont accueillis par une présentation de la commune, assortie d'une vidéo. Un échange a suivi et Christophe Arend a apporté quelques précisions sur la communauté de Forbach Porte de France, ce qui a permis des comparaisons avec l'agglomération de GrandAngoulême. Il a bien sûr été question du jumelage entre Mouthiers et Petite-Rosselle (où Christophe Arend est élu), actuellement en sommeil, et de la situation sanitaire difficile qu'a connue la Moselle, du fait de la pandémie.



Vous pouvez découvrir un extrait du discours ici :

<https://vimeo.com/552460186>

L'arrivée de l'équipe des élèves de Jarnac fut un grand moment, les élèves des deux établissements se sont très bien entendus, certains ont même demandé si nous allions correspondre, travailler ensemble, se revoir avant l'été !! Une semaine des langues à Jarnac l'année prochaine ? Quel enthousiasme !



Après deux heures de répétition et un bon repas allemand les élèves ont entonné plusieurs chansons dont celles de la chorale après l'ouverture de cette journée par le chef d'établissement et le Député.



- Chant des 5èmes bilangues : La Marmotte de Beethoven
- Chant des 6èmes D et E , adaptation de 99 Luftballons
- Chants de la chorale (japonais et océanie)
- Chant des 5èmes LV2, 4èmes LCE allemand et des élèves de Jarnac

Vous pouvez découvrir ici le chant "der letzte Tanz" de Bosse interprété par les élèves et accompagné au piano par Lilou B. et Mme David, professeur de musique.

<https://youtu.be/DhT8GeZ-WFM>



L'après-midi, un groupe d'élèves de Jean-Lartaut et PMF participèrent à trois tables rondes :

Table ronde n 1 : Christophe Arend

- Christophe Arend , Député de la Moselle, membre de la commission du développement durable. Président du bureau français de l'assemblée parlementaire franco-allemande.
- Sophia Braun, Attachée parlementaire.

- Thomas Patti, Attaché parlementaire.



Les élèves ont ainsi pu poser des questions sur le fonctionnement de l'assemblée parlementaire, sur le travail de député, sur les relations franco-allemandes. M. Arend nous a même proposé de venir découvrir l'Assemblée Nationale à Paris !

Table ronde n 2 : les acteurs locaux

- Lina Dupuis, Vice Présidente, Responsable Commission Hildesheim Comité jumelage Angoulême.
- Madame Relet, première adjointe, chargée de la culture et vie associative et M. Fournier, conseiller et Président du comité de jumelage de Mouthiers sur Boëme (jumelage avec Petite-Rosselle, ville de Christophe Arend).
- M. Mathieu Bégaudeau, Europe- Direct des Charentes.



Les élèves ont pu découvrir les liens déjà existants au niveau local avec l'Allemagne, le rôle d'Europe-direct et le lien qui lie Mouthiers à la ville de Petite-Rosselle dans la Moselle. Une belle perspective : l'intervention d'Europe-Direct dans la classe de LCE allemand !

Table ronde n 3 : enseignement secondaire et universitaire

- Hélène Yèche (Professeur de littérature et civilisation allemandes, Doyen de l'UFR Lettres & Langues, Université de Poitiers).
- M. Olivier Bord, IA IPR allemand.
- Séverine Verschaeve, Déléguée Académique aux relations européennes et internationales et à la coopération (DAREIC)



Ce fut l'occasion de découvrir les offres de mobilité avec l'Allemagne mises en place à l'Education Nationale et l'intérêt d'inclure l'allemand dans son cursus universitaire.

Nous avons revu Madame Verschaeve en visio vendredi matin, les 4èmes se sont vus décerner deux prix pour le concours organisé pour la semaine des langues !



Cette journée fut encadrée par les personnels suivants :

- M. Loïc Lafon, Principal du collège Pierre Mendès France de Soyaux
- M. Damien Dubreuil, Principal du collège Jean Lartaud de Jarnac.
- Mme Valérie Péjac, Principale Adjointe du collège de Soyaux.
- Mme Séverine Bui-Quoc, Professeur d'allemand de Jarnac.
- Mme Isabelle David, Professeur de musique
- M. Finn de Buhr, service civique, volontaire de l'OFAJ
- Mme Alexandra Latorse, Professeur d'allemand du collège de Soyaux, Multiplicatrice des projets de l'OFAJ



Ce fut une journée instructive et festive , nous remercions vivement toutes les personnes impliquées dans cette

manifestation, merci pour toute la gentillesse et la bienveillance qui ont entouré les échanges et qui marqueront les esprits des élèves à jamais. Vive l'amitié franco-allemande, vive l'Europe unie dans la diversité, et vive l'apprentissage des langues !



(MPEG4 de 11.1 Mo)



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.